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本 日 の 例 会    3 月 15 日(金)（第 3 例会）   シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

●卓話「ロータリーの魅力について」 

        会員を維持していくためには、組織の魅力が必要不可欠です。 

                                      山口研修リーダー担当 

●次年度理事会 11：30～ シェラトン都ホテル大阪 ３階 ホワイエ 

●第 5 回酒味の会 18：00～ 明月館 上本町本店 

 ●食膳 ＜中国 大皿料理＞ 

 

次週のお知らせ     3 月 22 日(金)（第 4 例会）   シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

●卓話「悲しみの債権回収」                        佐伯清孝会員担当 

   ●食膳 ＜日本 松花堂弁当＞ 

 

次々週のお知らせ    3 月 29 日(金)（第 5 例会）   シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

●バズセッション「大阪城南ロータリークラブの今後について」                              

 

先 週 の 記 録     3 月 8 日 (第 2 例会)       シェラトン都ホテル大阪 3 階 志摩の間 

 
 
 

出 席 会 員 31 名(内免除会員 9 名) 
     会 員 総 数 43 名(同上 16 名) 
     ゲスト    1 名 
     ビジター  0 名          
                 計 32 名 
        ホームクラブ出席率 86.11％ 
    2 月 16 日(第 3 例会)補正出席率 100.00％（MU4 名） 

 

 

 

皆さん、こんにちは今日はニコニコ箱についてお話します。ニコニ 

コ箱の起源については、大阪説と東京説の双方がありますが、大阪に 

ついてはその詳細が書かれた資料が無いようですので、東京が最初と 

言う前提でご紹介します。1936 年 9月 30日、東京クラブの関幸重さ 

んが、玉川園の孤児 300 名を招待するために、ありあわせの紙箱を回 

して募金をしたのがその起源だと言われています。その後、関さんが 
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発起人となって毎例会に箱を回して、誕生日、祝いごと、慶事に何がしかの喜捨てを求めて、こ 

の制度がニコニコ箱として定着したとあります。ロータリー特有のもので、会員、家族、事業場 

等の慶び事、お祝い事をニコニコしながら披露し、慶びを分かち合い、また失敗したり、迷惑を 

かけたときもユーモアたっぷりに苦笑し、例会を賑わせて親睦を増進し、集まったお金は主とし 

て奉仕活動資金に使われる。アメリカを始め諸外国にはニコニコ箱に類するものとして Fine Box 

と Chest Box があります。Fine Box は罰金箱で、欠席、早退とかペナルティを集める制度であり、 

Chest Box は目的を定めた募金箱ですから、目的を定めずに募金をする日本のニコニコ箱とは若 

干違います。奉仕活動をするための資金集めは、会員の了解を得た上で目的を定めて、その目的 

のために帽子を回すのが諸外国のやり方のようです。日本のニコニコ箱は、目的なしの募金活動 

であり、前年度の実績の範囲内で予算化して、次年度の対社会的奉仕活動の原資にするのが一般 

的だと言われています。 

 

 

 

〇大阪城南 RAC 創立 5 周年記念式典のご案内をポストしております。 

受付にて名簿を設置しておりますので、出欠の記入をお願い申し上 

げます。当クラブ 55周年記念式典と同様全員参加で大阪城南 RAC 

の５周年記念式典を盛り上げていきたいと思います。 

〇2023-2024 年度国際ロータリー第 2660 地区「IM６組ロータリーデ 

ーとフレッシュロータリアンの集い」のご案内をポストしておりま 

す。 

こちらも、受付にて名簿を設置しておりますので、出欠のご記入をお願い申し上げます。 

テーマ「若者の未来とメンタルヘルスを考える」となっております。IM６組のロータリーデー 

ですので、全員登録いただき当日会場にも参加頂きます様お願い申し上げます。 

 

 

 

・雑誌・広報委員会 遠田義大委員長 

雑誌広報委員長の遠田です。ロータリーの友三月号の推奨記事 

を申し上げます。 

3 月は「水と衛生月間」となっております。今月号では「トイ 

レ」についての記事があります。トイレは誰でもが日常的に使用 

するライフラインであり、トイレが不潔なら疫病も蔓延し公衆衛 

生に甚大な影響を及ぼします。特に地震の際のトイレの使用は重 

要であり、能登半島地震でもトイレが使えないために震災関連死が出ております。 

ロータリーの友では世界のトイレ事情が紹介されておりロータリーの最初の奉仕活動もシカ 

ゴへの公衆トイレを提供していることが紹介されています。これを読むと日本のトイレが如何 

に清潔で世界的に高く評価されているかが分かります。 

興味のある方は一読をお勧めします。 

 

 

幹事報告

委員会報告



3 月は 水と衛星月間 

 

・城南会会長報告 三宅善太郎城南会会長 

(城南会 能登半島地震への寄付) 

本日の例会で寄付の募金箱を廻させて頂きます。これは、 

能登半島地震復興の義援金です。 

先月地区からの要請で寄付を致しましたが、今回は「ロータ 

       リー城南会」での義援金です。 

全国４クラブからなる城南会ですが、新潟の新発田城南 RC 

が今回の地震で直接の被害は無いものの近隣で被災しており、 

復興支援に尽力されます。城南会でもそのご協力をすべく３クラブで義援金を募る事となりま 

した。当クラブも１５万円を送金する予定ですが、先ず皆様からのご寄付を頂き、不足分をク 

ラブから捻出致します。ご協力お願い致します。 

 

 

 

「司法の現状と課題(民事司法を中心に)」     中本和洋会員担当 

 

２００２年３月に司法制度改革推進計画が発表されて２０年以上が 

経過した。利用しやすく、公正で迅速な司法制度を構築することを目 

標として、刑事裁判に裁判員制度の導入、社会の隅々まで法の支配を 

実現するための法テラスの設立、法曹人口を拡大するための法科大学 

院の創設等の改革が行われた。 

        これらの成果はいくつかの問題点を残しているが、社会に定着し、一定の成果を挙げてきて 

       いる。しかし、民事司法の改革については、失われた２０年という言葉が当てはまるように、 

提言された課題の実現がほとんどできていない。 

        日本の弁護士は、２０２３年１１月で４万４７８３人、１０年間で倍増したが、裁判官と検 

事は２０２２年現在、各々２７８４人、１９８０人で微増に留まっている。 

        裁判所予算は約３２００億円（国家予算の０.２８％）、民事、行政事件は、２０年間で半分 

       以下となっている。とりわけ地方裁判所における民事事件の１年間の新受事件数は２０１０年 

には２２万件を超えていたが、２０２２年では１３万件と激減している。弁護士数が増えて、 

裁判件数が減った国は、日本以外にはない。 

 民事裁判は時間と費用がかかるという点で、利用者の満足度は低いままである。日本で、紛 

争が減っているわけではないので、利用しやすく頼りがいのある民事裁判制度にする必要があ 

る。そのためには、提訴手数料を下げたり、公助・共助制度を拡充して弁護士費用の負担を軽 

減しなければならない。また、情報・証拠の収集の拡充、損害賠償制度の改革を行い、権利救 

済ができる訴訟制度にしなければならない。さらには、裁判や紛争の場面に、ＩＴ・ＡＩを適 

正に利用して、迅速かつ公正な解決を図ることが必要である。 

 

 

 

 

卓  話

 



３月のロータリーレート 

１ドル＝151 円 

              

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中島清治ガバナー補佐        マルチプルポールハリスフェロー表彰 

クラブ訪問         第２回 岡部(倫)会員  第３回 山口会員 

 

 

 

3 月 8日（第 2 例会） 

・濱田会長 中島ガバナー補佐、ようこそおいでくださいました。石濱会長エレクト、昨日はお 

世話になりました。 

・山本(智)幹事 中島ガバナー補佐さま、本日よろしくお願い申し上げます。 

・宮田会員 石濱さん、昨日はご馳走さまでした。 

・宮田会員、山本(智)会員、青野会員 山本秀樹さま、先日はボトル入れていただきありがと 

うございました。 

・梅崎会員 石濱さま、ご馳走さまでした。 

・泉会員 昨日、無事に父のお別れの会を終えることができました。ご参列いただきました皆 

さま、お忙しい中誠にありがとうございました。 

・泉会員 先週ポストさせていただいた年次報告書の会員名簿ですが、上会員と恒元会員の会 

社名を間違えておりました。誠に申し訳ありません。次週ポストいたします。 

・泉会員 石濱会長エレクト、昨夜はご馳走さまでした。 

・恒元会員 一昨日からタバコをやめました。がんばって継続します。 

・恒元会員 石濱さん、昨日はありがとうございました。夢のエスカイヤクラブ会員になれま 

した。 

・細川会員 デンマークの研修から帰ってきました。行っている途中にスウエーデンがNATOに 

加盟し、大谷選手が結婚を発表しました。メークアップは、来週金沢RCでしてきます。 

・佐伯会員 次年度理事懇親会、ドタキャンお詫びします。 

・楳垣会員 本日は国際女性デー！40年来の友人がミモザの花束を持って会いに来てくれました。 

・野村会員 石濱さま、昨日はごちそうさまでした。 

 

本日のニコニコ合計：41,000円 

本年度ニコニコ累計（2024年 3月 8日現在）：1,569,220円 

 

 

 

(編集担当 土井・山本(哲)） 

ニコニコ箱

例会風景


